



PLANTELES.— La Red del G9 agrupa a nueve instituciones no estatales de todo el país, 8 de las cuales están fuera de la capital.

Tras analizar proyecto de ley: Ues no estatales del G9 reclaman “asimetría de trato” en presupuesto

Insisten en que hay un “trato diferenciado” a favor de las instituciones del Estado en los recursos que se les otorgan.

DIERK GOTSCHLICH

Con fecha 15 de octubre, el presidente de la Red de Universidades Públicas No Estatales G9 y rector de la UC de Valparaíso, Nelson Vásquez, envió una carta al subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana, para manifestarle la “preocupación” de la agrupación por el proyecto de Ley de Presupuestos 2025.

El rector le expuso que, luego que la comisión económica del G9 —que hace parte del Consejo de Rectores— analizó la iniciativa, encontraron “asimetrías de trato para las instituciones que conforman nuestra agrupación”.

Esto, de la mano de la inquietud que tiene por la información que se le entregó sobre que el Ministerio de Hacienda rechazó su propuesta de recuperar la “glosa histórica” para sus instituciones.

“Reafirmamos la necesidad de recuperar esta glosa histórica, cuyo análisis fue comprometido en la reunión sostenida con S.E. el Presidente Gabriel Boric Font, en la reunión de enero de 2023”, expresó en el escrito.

Por otro lado, planteó que “Ud. nos comunicó en nuestra reunión del 30 de septiembre que habría un aumento en los fondos

basales por desempeño para nuestras instituciones”, incluyendo la recuperación de bonos para los trabajadores.

Vásquez añadió que “esta decisión presupuestaria nos alerta, ya que al realizar el análisis del aumento de este fondo observamos un aumento real muy menor a lo conversado en instancias previas”.

El rector también le planteó al subsecretario Orellana que, “en

lo que respecta al Fondo de Educación Superior Regional, no se comprende el criterio para que exista un trato diferenciado de nuestras universidades públicas con las universidades del Estado”, y que considera que

REPARO
 Dicen que “no se comprende” el criterio de aumento del Fondo de Educación Regional, de 1,5%, “muy por debajo” del alza para las estatales.

sus planteles “deberían tener el mismo trato que reciben las universidades estatales”.

Consultada al respecto, la Subsecretaría de Educación Superior respondió que “valoramos enormemente el aporte al país que hacen las universidades del G9”.

Y añade que “seguiremos trabajando con ellas, no solo a propósito de la discusión presupuestaria, sino también en los diversos desafíos que supone el proceso de modernización de la educación superior que estamos impulsando”.